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反映问题：我想咨询一下，“郑商永”城际铁路何时
开始建设，宁陵南站设置在何处，商丘境内设几个站
点？请相关部门回复。

办理单位：市交通运输局
办理结果：“郑商永”城际铁路属省远期规划项目，

拟定从郑州南站经尉氏县—通许县—杞县—睢县—宁陵
县—商丘—虞城—夏邑—永城。该线路位于陇海铁路、
郑徐客运专线南侧，禹亳铁路北侧。“郑商永”城际铁路
建成通车后，对推动商丘融入中原城市群与淮海经济核
心区具有重要意义。“郑商永”城际铁路尚处于远景规划
（2026—2035 年） 研究阶段。目前，我市正在进行谋划研
究，进展情况将会在官方网站及时发布。

咨询郑商永城际铁路问题

反映问题：我是夏邑县在外务工人员，听说因疫情
原因，夏邑县卡点非本地户籍人员不放行，菜农蔬菜无
人收，无法进行销售。请相关部门关注。

办理单位：夏邑县委
办理结果：反映人为车站镇在外务工人员，反映疫

情防控下农产品滞销问题。近期，夏邑县疫情指挥部组
织县农业农村局、县交通运输局、县公安局、县商务局
等部门召开农产品促销会，研究县域黄瓜等鲜活农产品
滞销问题。日前，县疫情防控指挥部向市疫情防控指挥
部上报 《关于解决当前夏邑县黄瓜等农产品滞销问题的
紧急报告》 夏防指 〔2022〕 55号）。当日，市农业农村局
向县农业农村局发放省交通运输厅和省农业农村厅印制
的省级 《疫情防控应急物资通行证》 30 张、市疫情防控
指挥部印制的 《疫情防控应急物资通行证》 100张。夏邑
县疫情防控指挥部向县农业农村局发放 《疫情防控应急
物资 （农资农产品） 通行证》 300张。县农业农村局为车
站镇蔬菜种植户发放市级通行证 15 张、县级通行证 30
张，全力保障农产品内运外销，安全运输。随后，县委、县
政府采取兜底行动，以市场批发价收购 20 万斤黄瓜，装载
16 辆货车，县疫防控情指挥部代表夏邑支援永城居民生
活，彰显守望相助、兄弟一家亲，携手共同抗疫的决心。近
日，县农业农村局工作人员与反映人联系，告知其全县黄
瓜滞销问题已解决，请其放心在外务工。

人在外地心系家乡蔬菜外运难题

本报讯 （记者 司鹤欣）“宋城路盛大花园小区门
口窨井盖坏了，就在小区大门前面，来来回回过车不
方便，也不安全，请相关部门尽快更换。”近日，睢
阳区宋城路与归德路交叉口西南角盛大花园小区居民
拨打市 12345 政务服务便民热线反映。

5 月 13 日，记者来到位于宋城路上的该小区大门
口，只见距离该小区大门约两米位置有两个窨井，
其中一个铸铁井盖由于长期使用朽烂损坏。由于该
窨井位于该小区入门处，往来车辆人流频繁，确实
存在一定安全隐患。在联系了市政部门及该小区物

业公司后得知，该窨井为污水窨井，是该小区排污
所用。“这两天我们社区工作人员在日常排查时已经
注意到这处窨井盖损坏的问题。门口这两处窨井都
位于宋城西路旁边人行道位置，为此我们先联系了
市政部门，得知这处窨井为盛大花园小区污水管网
所用，当即安排该小区物业公司对井盖进行更换，
预计最迟两日内更换完毕。”宋城街道办事处天祥社
区居委会党支部书记杨冬梅赶到现场进行查看后表
示。

5 月 16 日，记者再次到现场发现该处损坏的窨

井盖已经更换完毕。据杨冬梅介绍：“在社区的督
促下，当天下午该小区物业即对损坏窨井盖进行了
更换，办理得非常及时。”

小区门口窨井盖损坏
社区督促处理 物业公司及时更换

上周全市共受理有效事件 33892 件，环比增长
9%；电话受理 30790 件，微信受理 2944件，手机 APP
受理 65件，网站受理 93件。

上周办理较好的单位有睢阳区人民政府、宁陵县
人民政府、虞城县人民政府、市公安局、市城市管理
局、市生态环境局、梁园区城市管理局、睢阳区教育

体育局、示范区住房和城市建设局、梁园区李庄乡政
府、梁园区刘口乡政府、梁园区平原街道办事处、梁
园区前进街道办事处、睢阳区闫集镇政府、睢阳区新
城街道办事处、睢阳区宋城街道办事处、示范区贾寨
镇政府、示范区平安街道办事处、示范区中州街道办
事处。

上周群众反映的问题主要集中在以下几个方面：
咨询离商返商疫情政策与健康码疫情防控码问题 （实
时热点类）、教师资格证面试问题 （教育文化类）、睢
阳区中梁荣华城三期电梯维修问题 （房产物业类）。

上周办理群众较满意工单有：示范区民主东路 72
号银苑社区小区垃圾无人清理问题，已由示范区中州
街道办事处当即处理完毕；睢阳区宋城路与归德路交
叉口西南角盛大花园小区门口一处污水井盖损坏问
题，已由小区物业及时更换完毕。
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意见一：支持规范管理，设立禁行区

我坚决支持，商丘的三轮车、四轮车乱象丛生，早
就该治理了。

——笑看风云
支持严管，县城都禁了，也没影响生活。

——Burnup
禁止 60 岁以上的老年人骑行，街上的电动三轮车

会少很多。

——黑八
电动三轮车、四轮车存在严重的安全隐患，必须彻

底下决心解决，坚决禁行！

——杉子
支持市区禁行。河南没有几座城市可以让电动

三轮车在市区行驶了。电动三轮车并不是低收入人
群标配，一辆电动三轮车的价格可以买两辆二轮电
动车；三轮车、四轮车严重影响交通，个别车辆横
冲直撞，无牌四轮车肆无忌惮走机动车道；三轮车、

四轮车禁行，不是一刀切，只是划分禁行区域，又不
是禁止上路，别的周边城市早已经完成禁行三轮车规
章制度了。

——the rose
周边城市都治理了，商丘再不治理，让大量二手三

轮车、四轮车涌进市区，规模之大不敢想象。现在三轮
车、四轮车交通事故太多了，车主也要为家人，特别是
老人、孩子着想，不能只想到方便实惠，不考虑安全幸

福，一旦出事，不论怨谁，最终受罪的还是自己的家
人。治理三轮车、四轮车很有必要。

——HM

取缔三轮车、四轮车是文明城市高质量发展的必
经之路，发展一定会经历阵痛期，要常抓不懈，公交车
等配套设施要跟上，要方便群众。看看满大街跑的三
轮车、四轮车确实和全国文明城市格格不入。

——守望初心

意见二：设置过渡期，逐渐取缔

支持治理，但不赞成一刀切。目前，商丘现存的

电动三轮车、四轮车数量庞大，这些车辆的价格少则

几千元，多则数万元，对每个家庭都是一笔不小的支

出，如果一刀切，这些车辆如何处置？禁行后，如

何解决出行问题，特别是老人、学生的出行问题。

商丘目前的公共交通以及其他客观条件根本满足不

了市民的出行，并不是每个家庭都能买得起机动车

辆 。 建 议 治 理 循 序 渐 进 ， 设 立 过 渡 期 ， 先 禁 止 售
卖，然后逐步淘汰。同时，一定要切实提高商丘的公
共交通配置。

——与世无争
禁行不可取，加强规范管理是关键！不赞成一

刀切。
——娴静中

可以学习周边城市的经验，上牌、上保险、考驾照、
设置淘汰期……

——星空
个人觉得电动三轮车和四轮车已经成为老百姓出

行的主要方式之一，不能简单地一刀切，全面禁止。建
议有关部门对电动车上牌管理，对于上牌管理的电动

车设置报废年限，到了期限强制报废；从源头控制，禁

止生产商和销售商生产、销售不符合规定的电动三轮

车和四轮车；完善公共交通出行方式。总之，不宜一刀

切全面禁止。

——大宝
关键还是在治理、管理、规范，引导人们提高素质

和意识，遵守交通规则。

——小安
支持治理，但是不支持一刀切模式。一是要考虑

老百姓的实际需求，合理控制，从源头治理，禁止电
动车生产销售，保证电动车不再增加。二是商丘现在
生活水平，三轮车、四轮车已成为市民出行必不可少
的交通工具，应该考虑老人出行及学生上学的需要。
三是大力发展公共交通，为后续电动车消减提供有利

条件。四是大力治理电动车上路规范问题，并形成长
效机制。

——雀西落、燃一地默然
可以上牌管理，严格遵守交通法规。三轮车、四

轮车可以开，但驾驶员必须遵守交通法规，一旦违反
就罚。

——惜玉

意见三：如果禁行，这些问题急需解决

支持治理，但商丘的公交车辆覆盖面太小，满足不
了群众出行需求。大城市公交牌上有车辆到达时间，
咱这有时等半小时还等不到一辆公交车。我因出行不
便，倒几次车还不能到达目的地，我的乘车卡一年都用
不了几次，只能骑电动车。

——蓑笠翁
商丘很多道路上都没通公交车，市民出行咋办？

禁行后的三轮车、四轮车怎么回收处置？
——淡然

买的时候是在正规商店买的，车辆也符合国家标
准，本来就是在市区接送孩子上下学，现在设禁行区不
让开了，那我的车辆怎么办？

——偶然一下
老百姓不清楚哪些是目录内目录外车辆，相关部

门应加强相关工作的打击力度。如未打击到就是相关
部门的责任，不应该由老百姓买单。

——兵杰
勿庸置疑，禁止电动三轮车通行，对于促进城市

交通安全通畅、减少交通事故的发生的确能起到一定
的积极作用。但如何做好后续工作，比如已购买的电
动三轮车如何处理、商业销售渠道如何规范等，这就
要求有关部门在管理和服
务上下工夫，切实维护广
大市民的利益。只有市民
心 平 气 顺 了 ， 才 有 利 于

“限行”的顺利实施。
——西流

关于规范管理问题，
更多网友留言可以扫描右
侧二维码进行了解。

本报融媒体记者
杨宁 整理

涉及电动三轮车涉及电动三轮车、、四轮车规范管理四轮车规范管理，，我市发布征求意见稿我市发布征求意见稿

网 友 踊 跃 建 言 献 策网 友 踊 跃 建 言 献 策
话题聚焦▶▶▶

5 月 13 日，市电动 （燃油） 三
轮车电动四轮车规范管理工作领
导小组办公室发布《关于在商丘市
区开展电动（燃油）三轮车电动四
轮 车 规 范 管 理 的 通 告（征 求 意 见
稿）》。消息一经发布，引起了很多
人的关注，大家通过各种平台纷纷
发表自己的看法与意见。

事件回放：近日，《河南省“场所码”推广实施方
案》 发布，我省各地将按应设尽设、应扫尽扫原则，加快
实现场所码全覆盖，借助这一“数字哨兵”，为疫情防控
和确保群众健康安全再添一把“安全锁”。

该方案要求，推行场所码，要确保全省所有场所全覆
盖、无死角，所有进入相应场所的人员扫码后才能进入。
对有多个入口的商场、超市、酒店、写字楼等场所，实行
一门一码；大型商业综合体内店面，无论大小，实行一店
一码；有监测早发现作用的哨点场所必须申领场所码，并
严格使用。

不使用或不会操作智能手机的人群，如何进入场所？
该方案要求，推广河南省健康码纸质版，采用扫身份证、
人脸识别等其他方式，提高特殊人员到访登记和健康状态
核验的便利性。

网友评论：每个人都是自己健康的第一责任人，主动
配合场所码通行查验，对自身、对他人都是一种保护。

——会跳舞的鱼
点评：疫情防控从自身做起。

河南场所码来了

事件回放：近期，有不法分子通过闲鱼 APP 交电费
打折、淘宝代交充值八折、微信朋友圈优惠代交、短信链
接等方式，诱骗用电客户通过非正规渠道交纳电费。除了
谎称代交电费有优惠，不法分子还会冒充国家电网有限公
司工作人员发布不实信息要求用户进行转账。客户一旦相
信并转账，钱款就不翼而飞。看似是好心代交，实则为电
费诈骗新套路。广大用电客户需提高警惕，谨防中招！

国网商丘供电公司对此发布声明，国家电价政策公开
透明，没有内部政策，不存在所谓的政策漏洞。同时，提
醒广大用电客户：增强防范意识，非正规渠道交纳电费存
在资金安全隐患，请勿轻信！时刻记住天上不会掉馅饼！
不要向陌生人转账汇款，也不要将身份证号码，银行卡账
号、密码和验证码告诉陌生人。请通过正规渠道查询欠费
信息，交纳电费。不要因为贪图小利而上当受骗，请认准
正规渠道！

目前电费缴纳渠道已实现多样化，请广大用电客户认
准以下正规缴费渠道缴纳电费：“网上国网”APP、国网
河南省电力公司微信公众号 （豫电管家）、国网商城电费
网银 （http://www.esgcc.com.cn）、微信“生活缴费”、支
付宝“生活缴费”、“电 e宝”APP、营业厅收费柜台、各
银行代收代扣及转账 （对公客户可联系供电公司客户经理
办理银行管家卡进行转账）。

网友评论：官方渠道有时也有优惠的。提高警惕，不
贪小便宜。

——沉静
点评：不参与、不轻信、不贪心。

电费充值大优惠？
官方提醒：小心受骗

5月 15日，园林工人们在平原路道路景观带修剪苗木，以保持道路景观绿化整洁美观。
本报融媒体记者 崔 坤 摄

本报讯 （记 者 成 绍 峰） 近 日 ， 商 丘 美 术 老 师 李
辉 在 学 生 餐 厅 墙 壁 上 画 出 巨 幅 作 品 的 视 频 走 红 网
络 ， 网 友 们 纷 纷 点 赞 视 频 的 同 时 ， 也 称 赞 这 位 美 术
老师是“民间高手”。

网络流传的视频显示，一名年轻的男教师正认真在一
间屋子里的墙壁上作画。

5月 15日，记者了解到，李辉是梁园区一家私立教育
机构的美术教师，今年 38 岁，毕业于河南大学美术学院
美术系，毕业后一直从事美术教学工作。

谈及画巨幅画作的初衷，李辉说，他仿的是王希孟的
《千里江山图》，底板就是学生餐厅三间房子的墙壁。“墙
壁比较空，像是一张白纸。疫情期间教育机构停课，餐厅
里没有学生，十分安静，适合潜心创作。我利用 3天时间
完成了这幅长 12 米、高 1.3 米的 《千里江山图》 仿制壁
画。这幅画视觉冲击力特别强，我在餐厅墙壁上仿制这幅
画，一是可以让学生在食堂用餐过程中也有美的视觉享
受，二是用这幅画作为一个‘引子’，引导学生去感受中
国画的艺术魅力，希望同学们能在学习绘画的过程中有所
启发。”

“视频是我自己拍的，画画时我用固定器把手机固
定好后开始创作。画完后我把视频发在朋友圈和个人抖
音账号里，没有想到点击量这么高。这几天，先后有十
多 家 媒 体 记 者 联 系 我 ， 有 的 电 话 采 访 ， 有 的 前 来 录
像。”李辉说。

美术教师在学生餐厅画壁画走红网络


